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福井県教職員組合 女性部 NO． ４

福井県以外は 「子の

看護休暇」が「家族の看

護休暇」に拡大されてい

て、新潟県は日数も７日

になっています。また、

富山県では小学校の英

語専科教員が配置され

ています。これらのこと

を 、県教委や組織内議

員・協力議員に伝え、福

井県の教職

員の処遇改

善を訴えて

いきたい

と思いま

す。

「フラワーアレンジメント」
12月２６日（火） ５３名参加

昨年度に引き続き、大下公子先生を講師にお招きして、フラワーアレンジ

メント教室が「学びの里めいりん」にて開催されました。年末の慌しい時期に

もかかわらず、昨年よりも多くの教職員が参加しました。テーブルに並んだ

花、杉、竹、しめ縄などの材料も、大下先生のわかりやすい説明と参加者の

意気込みで、素敵なアレンジメントに変身していきました。天気はあいにく

のみぞれでしたが、そんな奥越の空を明るくしてくれるような会になりました。

大 野 支 部

〈参加者の感想〉

・早速玄関に飾りたいです。良い正月が迎えられそうで

す。

・きらきらして豪華な飾りができました。大掃除のやる気

も起きそうです。

・毎年楽しみしています。恒例になってきたフラワーアレ

ンジメントですが、毎年違ったイメージなのが良いです。

・とても良い機会でした。来年もぜひフラワーアレンジメ

ントをお願いします。（多数）

・先生の説明が丁寧で、とてもわかりやすかったです。

・走り抜けた２学期が終わり、ほっと花と向き合い正月の

準備ができたこと、うれしく思っています。

〇２０１７年度より育児短時間勤務が取得されました。小・中の教員

でも、申請があった場合は代員の配置も含めて適切に対応して

いきます。

〇「子の看護休暇」が２０１５年より「家族の看護休暇」となり、対象

が子、養子、配偶者、父母および配偶者の父母に拡大されていま

す。

〇多忙化解消のために、人員増の要求を行いました。今年度、小学

校の英語専科教員が、正規・非常勤合わせて４２校に配置されて

います。

〇パパ・ママ カムバックセミナーには、７人の男性が参加しまし

た。

〇結婚休暇は、結婚の日の７日前から１年までの時期に取得できま

す。

富 山 県

早いもので今年度も残りわずかとなりました。一年間、ご理解ご協力いただきありがとうございま

した。心より感謝申し上げます。

北陸ブロックの県では、どのようなとりくみを行い、諸権利を獲得して

いるのかを紹介します。他県の現状を、今後のとりくみの参考にしていき

たいと思います。

〇「子の看護休暇」が２０１６年に「家

族の看護休暇」となり、対象が配偶

者と１親等まで拡大されました。

〇各支部で「母と女性教職員の会」

を開催しています。教文部との共

催が多いです。

〇各分会で月１回以上の「３０分集会」

の定例化を促しています。「３０分

集会」とは、権利を学習したり、日

頃悩んでいることや職場の問題を

話したりする会です。

〇生理休暇等権利行使について、

「１人１回以上は生理休暇をとる」を

目標に掲げ、とりくみをすすめまし

た。取得状況は約１６％でした。

石 川 県

〇「子の看護休暇」は「家族の看護休

暇」として、対象は家族に拡大され

ています。さらに、日数は7日間で

す。

〇育児休業を取得している男性は3

人、育児短時間勤務をしている女

性は29人います。育児短時間勤務

の代替教職員は26人配置されて

います。

〇県教組女性部として、府省要請行

動を行いました。7人の日政連議員

や辻元清美議員と懇談を行ったそ

うです。

新 潟 県



「ヨガ体験」 ７月２８日（金）

田中哲さんを講師に招き、青年部と合同でヨガ体験を行いました。体ほぐしでは、

足の指と指の間を広げたり、土踏まずをたたいたりすることで、血のめぐりを良く

し、手足のツボに刺激を与えました。股関節を柔らかくしておくことは若さを保つ

ことにつながると教わりました。パワーヨガでは、体ほぐしより少し活動的な動き

を加え、「戦士」や「半月」など様々なポーズをとりながら、体全体の筋肉を伸ばし

ました。最後の１０分間は静かに瞑想。集中力を高めることやストレス解消に、効果

があるそうです。

「すべては笑顔のために
～珈琲の立て方教室」 ８月４日（金）

坂井市「春江中コミュニティセンター」において、西村珈琲㈱

に長年勤務されている百戸利行氏と池内耕平氏のお二人を講

師にお迎えし、豆の焙煎、器具、保存方法、立て方に至るまで、珈

琲に関する知識の一つ一つを惜しみなく伝えていただきました。

早速、珈琲を立て、美味しいケーキをいただき、楽しい語らい

の幸せな時間を参加者全員で過ごすことができました。

また、これからの珈琲の味わい方が楽しみになりました。

大 飯 支 部

坂 井 支 部

〈参加者の感想〉

・普段から腰痛やひざ痛があり、できるかどうか

不安でしたが、ゆっくりと息をはきながら先生

の言われるように体を動かすと、最初は苦しか

ったポーズもできるようになりました。終わりに

近付くにつれ、体のゆがみがとれて、姿勢がよ

くなってきた気がしました。心もほぐれました。

家でもまたやってみたいです。

・体力的にきついのかなと思っていましたが、と

てもリラックスした状態で一つ一つが丁寧にで

きました。普段、慌ただしい毎日の中で、たまに

はこんな日があったらいいなと思います。また

機会があれば参加したいです。

〈参加者の感想〉

・今までは必ずコーヒーにミルクを入れて

飲んでいましたが、今回、ブラックで楽し

めました。苦みや酸味もなくとても美味

しくいただきました。

・コーヒーの香りにとても癒されました。

・自分好みのコーヒーを見つけていきたい

と思います。

「フラワーアレンジメント講習会」
１２月２７日（水） ４２名参加

昨年に引き続き、希望がとても多かったお正月用のフラワーアレンジメントを教

えていただきました。茶色の器に松や黄色のマム（菊）、桃色のラン、紫色の葉ボタ

ン、オレンジ色のガーベラなどを思い思いに生けました。明るい色の花がたくさんあり、お正月らしい

華やかなアレンジメントになりました。

また、講習会後は、おいしいお菓子と温かい飲み物をいただきながら、楽しいおしゃべりタイムで盛

り上がりました。

「フラワーアレンジメント」
１２月２５日（月） ４８名参加

勝山支部女性部会主催で研修会を行いました。内容は、毎年好評のフラワーアレンジメントでした。

講師の先生の親切でわかりやすいご指導のおかげで、それぞれが自分らしさを生かしながら、思い思

いの作品を作っていました。

研集会は同じテーブルの仲間同士で、談笑しながら和やかな雰囲気の中で行われました。最後に

お正月用の縁起物の飾りを加えて、華やかな作品に仕上げました。参加者のみなさんからは、満足感

あふれる笑みがこぼれていました。

さて、家庭に持ち帰って、ご家族の反応は、いかがだったでしょうか？

吉 田 支 部

勝 山 支 部

〈参加者の感想〉

・お正月のお花をじっくり観賞し、生けてみて、ほっこりした時間を過ご

すことができました。

・花器が大きめで生けやすく、また、説明も分かりやすく、生け花の経験

が少ない私でも、楽しく生けることができました。

・講師の先生が二人いてくださり、いろいろアドバイスをいただきなが

ら生けることができました。

・「材料が多いかな？」と、最初は戸惑いましたが、お正月らしい華やか

な感じにできあがりました。来年もよろしくお願いします。

・普段、お花屋さんに行くことが少ないので、お花に触れて癒やされま

した。

・お正月の素敵なお花ができ、ゆっくりとおしゃべりもでき、良いリフレッ

シュになりました。

・普段、お会いできない方々とも情報交換ができ、大変有意義でした。




